

Intervención de la diputada Gloria Citlali Calixto Jiménez, con motivo de la próxima conclusión de la Sexagésima Tercera Legislatura al Honorable Congreso del Estado Libre y Soberano de Guerrero.

**El vicepresidente Esteban Albarrán
Mendoza:**

En desahogo del punto número tres del orden del día, intervenciones, inciso “a”, se concede el uso de la palabra a la diputada Gloria Citlali Calixto Jiménez, hasta por un tiempo de diez minutos.

**La diputada Gloria Citlali Calixto
Jiménez:**

Con su permiso, diputada presidenta.

Integrantes de la Mesa Directiva.

Diputadas y diputados que conformamos esta Sexagésima Tercera Legislatura del Honorable

Congreso del Estado Libre y Soberano de Guerrero.

Al pueblo guerrerense, medios de comunicación, un cordial saludo.

Hace tres años el pueblo nos confirió la más grata responsabilidad que es servir, pues no hay nada más noble y más justos que ocuparse de los demás y hacer acción, por mínima que sea toda voluntad cuenta, asumimos con honor y lucidez el compromiso de legislar, de reivindicar las demandas de la ciudadanía para responder con integridad a la justiciabilidad de sus derechos humanos.

Durante este trienio hemos presenciado momentos de debate plural donde las voces de cada uno de los diputados y diputadas han resonado en este Congreso defendiendo los valores y principios que guían nuestra Entidad.

En medio de las divergencias ideológicas y políticas siempre mantuvimos el compromiso firme para con la democracia, la justicia y el bienestar de Guerrero, hemos llegado al momento culminante de la Sexagésima Tercera Legislatura de este Honorable Congreso, a través de un esfuerzo intenso y templado, pero con una sed compartida de transformación institucional.

Demostramos que la vida parlamentaria nutre la vida democrática, hoy podemos asegurar que hay más democracia que ayer y espero que también existan mayores libertades, agradezco a cada uno de ustedes diputados y diputadas, a sus asesores, funcionarios y a los trabajadores de este Congreso por la contribución que han prestado.

Hemos trabajado incansablemente para impulsar leyes que promuevan la igualdad y el desarrollo sostenible siempre con la visión humanista en beneficio de todos los derechos con el objetivo de que cada decisión adoptada se ejecute con el deseo de construir un Guerrero más próspero y equitativo para todos y cada uno de sus habitantes.

Esta Legislatura estoy segura de que pasará a la historia con una trascendencia con la paridad de género, la inclusión y la diversidad, rasgos que nos destacan como un Congreso a la altura de las circunstancias y de las necesidades de un pueblo, nuestro trabajo se mantiene impulsado por el camino de la superación constante, en donde lo aprendido nos ha llevado a elevar las miras y las metas que debemos alcanzar.

Si algo distingue a esta Legislatura es la rica pluralidad que la conforma siempre con cabida para la expresión de forma libre, plena y respetuosa,

dentro del mar que la ordena y que le da cauce como institución que incorpora acuerdos, desacuerdos, consensos y disensos como rasgos distintivos de la vida parlamentaria.

El ejercicio de la política nos convocó a la toma de decisiones enmarcadas en una transformación democrática de la Entidad evolucionando hacia un cambio político, económico, social y cultural, actuando siempre en defensa de la libertad, la justicia y la dignidad de todos, todas y todes, las voces del pueblo hoy se reflejan en los logros alcanzados.

Sería largo enumerar los cambios que se han efectuado en esta Legislatura y los frutos de nuestro trabajo parlamentario, pero celebro que hoy sean realidad ya siete leyes y 146 decretos que desde que su servidora le permitieron asumir la Presidencia de la Junta de Coordinación Política, en constante acuerdo con todos y todas ustedes se han logrado.

Discutimos y aprobamos reformas sustantivas en temas fundamentales de la agenda pública como la interrupción legal del embarazo, el matrimonio igualitario, la reforma en educación inclusiva y las mal llamadas terapias de conversión, hemos impulsado una reingeniería institucional con una reestructuración basada en la austeridad y justicia reflejándose en la regulación de haberes de magistrados.

La reforma constitucional del derecho al agua y la homóloga en materia de lenguaje inclusivo, como nunca desde la máxima Tribuna del Estado defendimos a cabalidad los derechos de todas las mujeres aspirando a una Patria en donde vivamos libres plenas y con dignidad, fueron numerosos nuestros esfuerzos en el ámbito legislativo y este es el resultado de decisiones que pusieron en marcha el ejercicio del parlamento abierto.

Hicimos valer el interés del Congreso por encima de los intereses particulares, no obstante reconozco que hay desafíos persistentes que

requieren nuestra atención continua para seguir luchando contra la desigualdad, segura estoy de que la legislatura venidera dará seguimiento a las necesidades de las y los guerrerenses y continuará con el mismo estándar respetuoso que como Sexagésima Tercera Legislatura dejamos como legado.

Al dar inicio a este periodo de sesiones no sólo cerramos un capítulo en la historia Legislativa de nuestro Estado, sino que también damos causa a la conclusión de la Sexagésima Tercera Legislatura que abre una nueva puerta de posibilidades y desafíos para un compromiso promisorio, es crucial que mantengamos el espíritu de diálogo y colaboración que ha caracterizado nuestras deliberaciones, pues sólo a través del trabajo conjunto podremos superar los obstáculos que se presentan ante nosotros.

Sólo me resta reconocerles las contribuciones y agradecer su constante colaboración que han

tenido para con su servidora al frente de la Junta de Coordinación Política, en nombre del pueblo de Guerrero les agradezco esa dedicación y servicio durante esta Legislatura y les hablo con profundo agradecimiento a todas las fracciones parlamentarias que conformaron esta Sexagésima Tercera Legislatura, por supuesto a los Integrantes de la Junta de Coordinación Política y sus representantes, a la Presidenta de la Mesa Directiva y a los integrantes de la Mesa Directiva, porque su servidora desde que asumió la presidencia de la Junta de Coordinación Política sabía que los trabajos y los resultados de esta Sexagésima Tercera Legislatura solo se lograrían con el acompañamiento y la apuesta de la conformación de la pluralidad de todos y todas.

Y quiero reconocer también y dar un agradecimiento especial a la Fracción Parlamentaria de Morena que me permitió honrosamente estos meses coordinar y que siempre apostamos por ser una fracción unida una fracción organizada y que siempre

puso por encima y al centro el interés del pueblo de Guerrero, pero también quiero reconocer a las diferentes fracciones parlamentarias porque de manera especial lo he dicho en declaraciones y lo sostengo desde esta Alta Tribuna del Congreso del Estado de Guerrero.

Tuvimos una oposición con altura de miras, donde entendimos que en esta Sexagésima Tercera Legislatura veníamos a hacer vida parlamentaria, poner el bienestar del pueblo guerrerense por encima de todos los intereses particulares y que si bien es cierto cada uno de nosotros y nosotras pues tenemos ideologías y partidos distintos que ubicamos que la vida partidista se hacía fuera del Congreso del Estado de Guerrero y nunca hubo estridencias en esta Tribuna, porque entendimos y ubicamos al centro de la mesa el bienestar del pueblo de Guerrero caminando en conjunto con la pluralidad, con el bienestar, pero sobre todo que siempre nos mantuvimos de manera institucional todo de manera legítima.

Atendimos a los marcos jurídicos, atendimos todas las bases y las normativas nunca hicimos nada fuera de la ley por encima de la ley sin avasallamientos y sin ser pues a lo mejor de diferentes fracciones poner al centro de la mesa distintas cuestiones particulares, de verdad mi reconocimiento profundo desde esta Alta Tribuna siempre lo diré y siempre lo reconoceré porque tuvimos a distintas fracciones parlamentarias independientemente de Morena y sus representaciones que tuvieron altura de miras.

Nos toca seguir adelante con determinación y visión, con profundo respeto y amor al pueblo recordando nuestro compromiso con la justicia social que espera ansiosa en la esperanza de un bienestar común que la historia juzgue nuestro trabajo con benevolencia y que nuestras acciones continúen inspirando a las generaciones venideras para luchar en unidad por un Guerrero con dignidad por el resto de la historia

porque aquí en Guerrero “La Patria es primero”.

Muchísimas, gracias diputada presidenta.